### 200 a.

Inicio la prevención temprana desde las dinastías Qin y Han, fue propuesta como base de las políticas feudales, Zhang Zhong Jin. Se enseñó más que curar la enfermedad a prevenirla. La prevención fue la mejor intervención de las enfermedades infecciosas.

## **1000 SIGLO X**

Los árabes hicieron sus propias contribuciones a la medicina ya la salud pública, se consigna su valioso aporte en "El Canón" de Avicena donde se habla de la prevención de las enfermedades. A la dieta se le dio gran importancia en la prevención de las enfermedades.

## 1523

Estudio de las enfermedades en los trabajadores en las minas, ya que, por la gran explotación del oro y plata, se vio afectada la salud en los mineros. La primera publicación sobre los riesgos ocupacionales de los mineros de oro, fue un folleto de ocho páginas escrito en 1472 pero editado en 1523.

## 1804

Salió de España por orden de Carlos IV la expedición de la viruela que a partir de 1804 visitó los virreinatos comenzando por el de Nueva Granada, siendo esta la primera campaña de salud pública.

### 1870

Canciller de Prusia, de los seguros sociales, organización que busco proteger al trabajador y en algunos casos a la familia, contra las contingencias que surgen su capacidad de desempeño.

# **EDAD MEDIA (AÑOS 476 A 1491)**

La Salud Pública en esta época se traduce en beneficencia.

## 1492

El descubrimiento de América permitió conocer que los pueblos del Nuevo Mundo habían realizado avances en Salud Pública disponiendo de sistemas de drenaje para una correcta eliminación de las excretas, recolección de basuras e incineración de la misma fuera de las ciudades y letrinas públicas en las calles.

#### 1662

Con el libro clásico Observaciones
Naturales y Políticas sobre la Mortalidad,
analizó el comportamiento de la
mortalidad en los tres siglos anteriores por
variables de lugar y persona,
convirtiéndose así en el primer intento de
construir una tabla de vida.

# 1855

Aseguraba que los ingleses se encontraron rezagados con respecto a la salud pública de Francia, ya que allí el desarrollo se fundamentaba en la investigación científica y además les interesaban todos los aspectos de la salud pública y no solamente enfermedades epidémicas.

## 1950

Edwin Clark y Hugh Leavell establecieron las diferencias entre la medicina y la salud pública, al dividirlas en medidas curativas y preventivas; con esto se demuestra que la prevención puede aplicarse al proceso mediante inconvenientes que tiene como objetivo no solo evitar la enfermedad, sino también limitar sus consecuencias.

### 2001 SIGLO XXI

Se publicó en el Diario Oficial de la Federación el "Decreto de la creación de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) con el fin de reorganizar las actividades regulatorias.

### 2006

Se realiza el Plan Nacional de Preparación y Respuesta ante una Pandemia de Influenza.

### 2014

Se inauguran las nuevas instalaciones del Instituto Nacional de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (InDRE) en el que se encuentra el laboratorio de Bioseguridad nivel 3

### 1887

Al abolir las Leyes de Indias y con ellas las mutuas, abandonaron desprotegida la salud pública, y solo hasta cien años más tarde volverían a aparecer algunas ideas sobre la seguridad social.

## 1986

Se reúnen en Ottawa (Canadá) los representantes de los países desarrollados promulgándose la famosa carta de Ottawa a favor de la promoción de la salud.

#### 2003

Se llevó a cabo en México una reforma en salud que dio origen al Sistema de Protección Social en Salud. Ese mismo año se creó el Comité Nacional para la Seguridad en Salud para proteger la salud de la población lo que estableció un blindaje de atención y prevención y adicionalmente para ese mismo año el esquema de vacunación había evolucionado.

#### 2007

Se diseñan las cartillas nacionales de salud, incluyen promoción de la salud, nutrición, detección, esquema de vacunación y citas médicas, además de prevención y control de enfermedades, consideraciones sobre el género y ciclo de vida.



